

De
naturaleza
políticaEnrique Aranda
Twitter: @EnriqueArandaP

Covid-19: incapacidad y mentiras...

¿Tú sí fuiste “acarreado” al Zócalo?, ¡yo no!

Tres años después de la primera muerte oficialmente reconocida a causa de covid-19, nada parece hoy más evidente en México que el sistema de salud en proceso de “asemejarse” al de Dinamarca, como de manera reiterada se nos recuerda desde Palacio, no sólo resultó claramente incapaz e insuficiente para enfrentar la pandemia sino que ante su fracaso, obligó al gobierno de la 4T a “maquillar” cifras de contagiados y víctimas fatales, falta de medicamentos, relajamiento (inducido) de medidas de prevención y más, mucho más, para tratar de ocultarlo...

Ello, a decir de no pocos médicos –**Francisco Moreno Sánchez**, infectólogo del Centro Médico ABC de manera relevante–, encuestólogos y especialistas en el manejo de estadísticas redundó no sólo en el agravamiento de una situación ya de suyo complicada, particularmente en zonas populares y/o rurales de alta marginación, sino que confundió a buena parte de la sociedad que aún hoy, ignora si la emergencia concluyó ya o aún persiste y, sin embargo, es invitada por autoridades a relajar muchas de las medidas adoptadas.

Ahí, a manera de ejemplo, está el grave desacuerdo que sobre el número de muertos muestran las cifras del gobierno federal, de la Secretaría de Salud federal que los ubica en 333 mil 243 y el exceso de mortalidad que revela el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) que reporta algo más de 750 mil hasta mediados del pasado 2022 cuando, en medio de la que se identifica como la sexta ola de la enfermedad, el ritmo de decesos cayó drásticamente a todo lo largo y ancho del territorio.

Ahí igualmente, el insustancial discurso del impresentable secretario *de facto* de Salud,

Hugo López-Gatell, quien no sólo se equivocó al sugerir no exagerar ante el inicio de la pandemia que enlutó, literal, al mundo entero, sino que

luego de predecir un horizonte donde el peor de los escenarios hablaba de 60 mil muertos, ha debido guardar silencio para no continuar exhibiéndose... (pero) sin tener que asumir responsabilidad alguna por el irresponsable manejo del asunto.

Así las cosas...



ASTERISCOS

* Más tardaron los voceros de Palacio en dar a conocer la renuncia de su hijo **Lázaro** a la consejería de **Andrés Manuel López Obrador**, que el siempre claridoso **Cuauhtémoc Cárdenas** en censurar la política energética del gobierno de la 4T y el gasto excesivo, tres veces superior a lo previsto, en la “inundable” e inoperante refinería de Dos Bocas...

* Más de uno volvió a llamar la atención la contrastante posición de la Coparmex, de **José Medina Mora**, respecto de otras muchas “cúpulas” empresariales –la más importante de todas– ante la tramposa y anticonstitucional reforma electoral promovida desde Palacio, y la defensa incondicional de la democracia y los órganos electorales autónomos...

* En un hecho sin precedentes a nivel estatal, el prlista **Manolo Jiménez** fue ungido ayer aspirante de Acción Nacional (PAN) al gobierno de Coahuila, en una ceremonia encabezada por **Marko Cortés** y el presidente en turno en San Lázaro, **Santiago Creel**. En breve lo será también por el PRD, signatario de la alianza Va por Coahuila...

Veámonos mañana, con otro asunto *De naturaleza política*.

Cuauhtémoc Cárdenas censuró la política energética del gobierno de la 4T y el gasto excesivo de la refinería de Dos Bocas.